

**Cycle 110 - La Perse à travers les siècles**

Depuis près de trois siècles, *Les Lettres persanes* envoyées par deux Iraniens et rédigées par Montesquieu présentent les Perses comme des êtres étranges et hauts en couleurs. La question posée par Montesquieu : « *Comment peut-on être persan ?* », pourrait encore être pertinente bien que depuis l'époque du philosophe, l'Iran soit passé par trois événements importants : la Révolution constitutionnelle de 1906, le mouvement de la nationalisation du pétrole sous Mossadegh (1951-1953) et enfin la révolution islamique de 1979 ont complètement bouleversé le paysage politique, social, démographique et culturel de cette grande civilisation orientale. Une série de cinq conférences essaie de faire connaître l'identité actuelle de l'Iran, à la fois de l'intérieur, à travers les thématiques de la démocratisation de la société civile, des femmes, de la jeunesse, de la sécularisation en dépit d'un État théocratique, et à la fois dans la place que le pays occupe sur l'échiquier politique régional et international.

**Séance 1** : De la Perse ancienne à l'installation de l'islam en Iran (De l'antiquité au 19<sup>ème</sup> siècle).  
**Jeudi 27 avril 2017** de 16h30 à 18h30

**Séance 2** : La révolution constitutionnelle de 1906 (Passage d'un régime absolutiste à une monarchie parlementaire)  
**Jeudi 4 mai 2017** de 16h30 à 18h30

**Séance 3** : La nationalisation du pétrole sous Mossadegh (1951-1953)  
**Jeudi 11 mai 2017** de 16h30 à 18h30

**Séance 4** : De la dynastie Pahlavi à la révolution islamique de 1979 et à la naissance d'un Etat théocratique  
**Jeudi 18 mai 2017** de 16h30 à 18h30

**Séance 5** : La guerre Iran-Irak, la diaspora iranienne et le nucléaire iranien  
**Jeudi 1er juin 2017** de 16h30 à 18h30  
**50,00 € le cycle ou 14,00 € la conférence**